

**Zeitschrift:** Bulletin de la Société pédagogique genevoise  
**Herausgeber:** Société pédagogique genevoise  
**Band:** - (1910)  
**Heft:** 5

**Artikel:** Comunications du Comité  
**Autor:** [s.n.]  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-242712>

### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 22.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

Numéro 5.

Décembre 1910.

# BULLETIN

DE LA

## SOCIÉTÉ PÉDAGOGIQUE GENEVOISE

### AVIS

I. Prochaine séance : Jeudi 12 janvier 1911,  
à 2 h.  $\frac{1}{2}$ .

II. CONCOURS. — Un concours est ouvert pour l'élaboration d'un programme de l'enseignement de la langue française dans les écoles primaires de la Suisse romande. M. le Président de la Société se fera un plaisir d'adresser les conditions détaillées de ce concours à tous les sociétaires qui lui en feront la demande.

III. SÉANCES DE JEUX. — La Société de gymnastique de Dames organise tous les quinze jours, le mercredi, à 6  $\frac{1}{2}$  h., au local de Malagnou, des séances récréatives, auxquelles nos sociétaires sont très cordialement invités.

IV. SOIRÉE ANNUELLE. — La Soirée annuelle a été fixée au mercredi 25 janvier 1911 et aura lieu dans les salons de la « Source », Terrassière.

La Commission voudra tous ses soins à l'organisation de cette réunion, que nous recommandons vivement aux sociétaires et à leurs amis.

### Assemblée générale ordinaire du 3 novembre 1910.

Présidence de M. Edmond MARTIN, président.

#### 1<sup>o</sup> Communications du Comité.

#### *In memoriam.*

Au début de la séance, M. le Président adresse un souvenir ému à la mémoire de notre regretté collègue, Alfred Dupraz,

enlevé, il y a quelques jours seulement, à l'affection des siens. Dupraz a consacré toute son activité à l'enseignement public; il disparaît au moment où il aurait pu faire profiter, de nombreuses générations encore, de l'expérience acquise par vingt années de travail. Que sa famille, si cruellement éprouvée, veuille bien agréer l'expression de notre affectueuse sympathie.

*Société pédagogique romande.*

M. le *Président* rappelle en quelques mots le souvenir du Congrès de Saint-Imier. Comme représentant de la Section genevoise, il a reçu l'accueil le plus empressé de la part des organisateurs de cette belle fête réussie en tous points. Dans quelques semaines, paraîtra le compte rendu officiel du Congrès, que tous voudront lire et conserver; nos collègues de Genève réservent, sans doute, bon accueil à cette publication intéressante à plus d'un titre.

M. Alb. Dubois, qui a représenté notre section au cinquantième anniversaire de la Société pédagogique neuchâteloise, tient à dire aussi avec quelle bonne grâce il a été reçu chez nos Confédérés. Au cours de cette assemblée, M. Dubois a eu l'occasion de parler de notre vie genevoise et a rencontré, là-bas, le plus vif intérêt pour tout ce qui touche à notre activité.

*Premier Congrès de Pédologie.*

Le premier Congrès international de Pédologie aura lieu à Bruxelles, pendant la première quinzaine d'août 1911.

Le programme comportera les questions les plus importantes relatives à l'étude de l'enfant. Le Congrès de Bruxelles se tiendra sous la présidence d'honneur de M. le Dr Desguin, échevin de l'Instruction publique d'Anvers, et sous la présidence effective de M. le Dr Decroly, vice-président de la Société de Pédotechnie. Secrétaire général : M<sup>le</sup> Dr Joteyko, 35, avenue Paul de Jaer, à Bruxelles. S'y adresser pour demande de renseignements et prospectus.

*Hospice pour enfants malades.*

Dans une lettre adressée à notre président, M<sup>me</sup> Ballet recommande vivement la « Société suisse de prévoyance pour les enfants estropiés ». Cette association philanthropique a conçu le projet d'édifier à Zurich un asile pour les enfants estropiés

de la Suisse, et M<sup>me</sup> Ballet demande à notre Société de contribuer à cette œuvre par le don d'une petite finance.

Après une courte discussion, l'assemblée estime qu'il n'est pas possible de demander à notre caisse une telle contribution qui constituerait un précédent pouvant être invoqué plus tard pour d'autres œuvres. Notre caisse doit faire face à un budget assez important et elle a actuellement besoin de toutes ses ressources.

Nous n'en recommandons pas moins l'œuvre de Zurich à nos sociétaires, et les personnes généreuses qui voudront bien s'intéresser au sort de cet asile pourront adresser leurs dons ou cotisations annuelles à M. le Dr Fauconnet, à Genève.

#### *Livres reçus.*

De la Librairie Atar, Corraterie, 12, un excellent traité de Sténographie multilingue, méthode phonétique à l'usage des Français, Allemands, Italiens, Anglais et Espagnols par Gustave Monod. C'est un exposé clair et précis d'une nouvelle méthode de sténographie appelée à rendre de grands services. Les polyglottes seront les premiers à apprécier cette innovation puisqu'ils n'auront à apprendre qu'une seule sténographie pour devenir sténographes en plusieurs langues. En une cinquantaine de chapitres, toutes les difficultés de la sténographie sont expliquées à l'aide d'exemples copieux, minutieusement choisis. Enfin, la maison Atar présente cet ouvrage sous un élégant format, soigneusement imprimé sur beau papier glacé.

De la Librairie Jullien, Bourg-de-Four, 32, Les Hongrois ou « La Bataille de Mersebourg », récit historique pour la jeunesse par Gustave Nieritz. Ce joli volume, bien imprimé, illustré avec goût, est un excellent spécimen d'ouvrages à mettre entre les mains des enfants. L'allure alerte du récit, la précision et le coloris des descriptions, la simplicité de la langue enfin, captiveront, à n'en pas douter, les jeunes lecteurs. C'est, en tous cas, un titre à retenir pour les bibliothèques scolaires et les cadeaux de Nouvel-An.

#### *Démissions et candidature.*

Les démissions de M<sup>mes</sup> Duby et Cochet, MM. Bouvier, A., et Reverchon, I., sont acceptées.

M. Aug. Gaud, sous-régent, est reçu membre de la Société.